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На очередном заседа-
нии городской Думы глава 
Нижнего Новгорода Олег 
СОРОКИН рассказал, как 
город жил в прошлом году. 

Многое произошло 
впервые

Доклад главы города затро-
нул все сферы работы депу-
татского корпуса в 2012 году. 
Всего за девять проведённых 
в 2012 году заседаний город-
ской парламент рассмотрел 
227 вопросов и принял 215 
решений, пополнив норма-
тивно-правовую базу местно-
го самоуправления. 

- В решении 
многих город-
ских проблем 
м ы  « в с т а л и 
н а  с и с т е м -
ные рельсы», 
- подчеркнул 
Олег Сорокин. 
- Сказали, что 
будем зани-

маться строительством дет-
ских садов, - и за год шесть 
новых детских садов поя-
вились в городе. Сказали, 
что будем беречь культуру и 
историю, - и начали рекон-
струкцию Нижневолжской 
набережной, Рождествен-
ской улицы, парка Победы. 

Благодаря восстановлению 
Зачатьевской башни ниже-
городский Кремль наконец 
замкнул свой контур. Сказа-
ли, что ФОКи будут в каждом 
районе города, - построили 
в 2012 году два новых ФОКа. 
То есть направления наших 
обещаний и конкретных дел 
совпадают. Не всё успева-
ем сделать сразу, но делаем. 
Проекты разрабатываются, 
строительство идёт.

2012 год стал стартом для 
многих муниципальных про-
грамм, многое в городе про-
изошло впервые. Впервые 

депутаты делегировали пред-
ставителей в советы дирек-
торов важнейших для города 
предприятий - «Водоканал» и 
«Теплоэнерго». Впервые отла-
дили чёткую систему взаимо-
действия с областным Законо-
дательным Собранием. Впер-
вые Нижний Новгород вошёл 
в федеральную программу по 
берегоукреплению. Кстати, 
поданы заявки на участие ещё 
в 14 программах. 

Ни одной брошенной 
стройки! 

Олег Сорокин назвал клю-
чевым событием  года  реше-
ние ФИФА о проведении в 
Нижнем Новгороде матчей 
Чемпионата мира по футбо-
лу-2018: 

- Город нуждался в пер-
спективном грандиозном 
проекте, который позво-
лил бы осуществить качест-
венный рывок не только в 
области спорта, но и в раз-
витии инфраструктуры. Сей-
час такой проект есть, и это 
большой аванс для Нижнего 
Новгорода. Будут строиться 
новые объекты, которые пре-

образят облик города и выве-
дут Нижний на новый уро-
вень развития.

Говоря о градостроитель-
ной политике в целом, глава 
города отметил, что в 2012 
году удалось решить многие 
проблемы, доставшиеся в 
наследство от предыдущего 
руководства:

- Мы ушли от точечной 
застройки, в городе строятся 
жилые комплексы, где пред-
усмотрены и детские сады, и 
школы, и паркинги. Люди, 
которые долгие годы на пти-
чьих правах жили в построен-
ных, но не сданных в эксплу-
атацию домах, наконец-то 
начали получать необходи-
мые документы. Не появи-
лось ни одной новой брошен-
ной стройки на территории 
города, ни одного нового 
обманутого дольщика. 

О транспорте и 
благоустройстве

Большое внимание глава 
города уделил решению тран-
спортной проблемы. В 2012 
году успешно завершился мас-
штабный проект - метро при-

шло в нагорную часть города. 
При этом реальные цифры 
перекрыли даже самые радуж-
ные прогнозы по росту пасса-
жиропотока метрополитена: 
число пассажиров выросло 
втрое. Параллельно с откры-
тием метро шла грандиозная 
реконструкция и благоустрой-
ство площади Лядова и улицы 
Горького. 

Очень удачным оказался 
и другой транспортный про-

ект 2012 года - строительст-
во канатной дороги между 
Нижним Новгородом и 
Бором. Но с её появлением 
ещё актуальнее стала задача 
реконструировать близле-
жащие территории в районе 
площади Сенной. Там плани-
руют создать деловой центр 
и построить жилые кварталы 
с развитой инфраструктурой. 

Олег Сорокин подробно 
остановился и на междуна-
родной деятельности, и на 
вопросах создания благопри-
ятного инвестиционного кли-
мата, и на сохранении исто-
рического наследия Нижнего. 
По всем направлениям замет-
ны позитивные изменения. 
Глава города особо подчер-
кнул, что благодаря ком-
плексным системным мерам 
с каждым годом снижается 
уровень преступности, город 
становится  безопаснее и 
комфортнее для проживания. 

Что ждёт Нижний в бли-
жайшие годы? 

- Главное - это хорошие 
зарплаты и наличие работы. 
Будут расти доходы бюджета 
-  пойдёт и развитие Нижнего 
как передового экономиче-
ского, научного и культурно-
го центра, - резюмировал гра-
доначальник. 

Вячеслав РАСТЕРЯЕВ, пред-
седатель комиссии по разви-
тию города, строительству и 
архитектуре:

- Меня как главу профильной 
комиссии порадовало, что око-
ло 40% доклада главы города 
посвящалось вопросам разви-
тия города. Принятая градостро-
ительная политика исключает 
точечную застройку и даёт зелё-
ный свет комплексному строи-
тельству, когда вместе с жилы-
ми домами возводятся детские 
садики и школы. Сегодня была 
развернута картина полномас-
штабного развития Нижнего Нов-
города. Город давно ждал такой 

перспективной и взвешенной 
политики. 

Игорь КОНДРАТЬЕВ, депу-
тат: 

- В городе приняты замечатель-
ные целевые программы, но на 
их реализацию не всегда хватает 
средств. Например, есть програм-
ма по развитию туризма. С учётом 
перспектив предстоящего Чем-
пионата мира по футболу  нужно 
начать её финансировать хотя бы по 
минимуму, в частности - выделять 
средства на разработку информа-
ционного туристического портала. 
В поддержке нуждается и другая 

важнейшая программа - по разви-
тию малого и среднего предприни-
мательства. Оба эти направления в 
перспективе могут давать хорошие 
налоговые поступления в городской 
бюджет. Важно, что огромные уси-
лия города и области направляют-
ся на расселение жителей ветхого 
фонда. И, конечно, очень отрадное 
событие минувшего года - передача 
территорий бывших военных город-
ков Нижнему Новгороду. 

Е л и з а в е т а  С О Л О Н Ч Е Н -
КО, председатель постоян-
ной комиссии по имуществу и 
земельным отношениям:

- Отчёт главы города был все-
объемлющим и утвердил социаль-
ную направленность работы. Даже 
в сугубо экономических вопросах 
всегда ставилась задача, прежде 
всего, думать о людях. В этом году 
мы выделили множество помеще-
ний для общественных организа-
ций. Это было сделано впервые, и 
это очень значимо. Такая социаль-
ная ориентация прослеживалась в 
работе всех комиссий Думы. 

Алексей ГОЙХМАН, предсе-
датель постоянной комиссии по 
транспорту и связи:

- Важный тезис, который про-

звучал в докладе: качество жизни 
человека сегодня стоит во главе 
всего смысла депутатской работы. 
В последние два года мы работа-
ли для того, чтобы жители и гости 
города могли почувствовать себя 
более комфортно. Особенно раду-
ет, что много внимания гордума 
уделяла не только текущим делам, 
но и долгосрочным перспекти-
вам. При этом острые вопросы не 
замалчивались, обсуждения зача-
стую проходили в жарких дискус-
сиях, но прозрачно и по-настоя-
щему демократично. Несмотря на 
различные политические предпоч-
тения, все депутаты работали сла-
женно, одной командой. 

Сказано - сделано
Как жил город в 2012 году 

Город ушёл 
от точечной 
застройки.

 »

В марте депутаты в очередной 
раз скорректировали муници-
пальный бюджет, и вновь - в сто-
рону увеличения. При этом почти 
400 млн руб. направили на стро-
ительство детских садов, а ещё 
168 млн руб. - на ремонт, рекон-
струкцию и открытие новых групп 
в действующих детских садах. 

- Мы будем строить детсады в 
Нижнем до тех пор, пока очередь 
в них не перестанет существо-
вать, - подчеркнул глава горо-
да Олег СОРОКИН. - Сегодня 

семь детских садов, на которые 
уже готова проектная документа-
ция, получили финансирование 
из городского бюджета. 

Кроме того, около 300 млн руб. 
дополнительно направлено на 
волновое переселение жителей 
ветхого и аварийного фонда. К 
этим средствам добавятся ещё 
250 млн руб. из регионального 
бюджета. Квартиры для пересе-
ленцев будут построены в совре-
менных, комфортных микрорай-
онах. 

КСТАТИ

Дети - в приоритете

«Город давно ждал» »СПЕКТР МНЕНИЙ

Материалы подготовила  
Тамара ЛУКЬЯНОВА

Новые детские сады оборудованы всем необходимым для развития малышей.


